

来年度から大阪府立高校入試制度が変わります

文理学科拡充 育て！真のリーダー

大阪府では、2016年度入試から、府立天王寺高校と北野高校の普通科がなくなり、文理学科が拡充されます。そこで、高校受験を控えた保護者の代表として、読者の吉良理絵さんが、天王寺高校校長の谷井隆夫さん、高校受験を指導する第一ゼミナールの田山文彦さんに、大きく変わる入試制度や同校の取り組みについて聞きました。

※文中敬称略



天王寺高校の校長室で行われた座談会。保護者、校長、学習塾と、それぞれの立場から、入試について語り合いました

入試制度改革初年度受験について

自己申告書は自己アピールへの一歩



大阪府立天王寺高等学校 校長 谷井隆夫さん

吉良 天王寺高校が文理学科だけになるとするのは、保護者の中でも大変なニュースです。

谷井 これまで5年間進学指導特色校(以下GLHS※1)として、課題の探求や科目学習の深化を進め、また、海外の高校や大学と交流するなど、多角的に生徒の育成に努めてきました。これらの実績が評価された結果と捉え、大変光栄に感じています。

田山 一方で、受験生が「難易度が上がるのでは」と、進学希望を変えてしまつ可能性があるのではないかと。しっかりと情報を収集し、前向きな気持ちで臨みます。

吉良 天王寺高校といえは文武両道の学校というイメージが強いですが、5月の運動会から始まり、野外生活体験学習、水泳訓練もあります。このほか、部活動、スーパーサイエンスの探究活動と、こなしていかなければならない課題の連続ですが、みんな本当にがんばります。

吉良 中学生時代に努力をした結果をもとに、勉強以外でもがんばれる生徒が育っていくんですね。

谷井 勉強だけの学校だと思つて入学するとギャップがあるかもしれませぬ(笑)。全部できなくていい。全部経験して、これだ！と思つものに、法で、生徒が勉強を「自分で」取り組むべきです。

谷井 そういふ意欲的な生徒が、より意欲的に学べる場を提供することこそ、われわれの使命です。



第一ゼミナール 大阪南部地域 責任者 田山文彦さん

文武両道の教育を实践 勉強も行事も全力で取り組む力を

吉良 天王寺高校が文理学科だけになるとするのは、保護者の中でも大変なニュースです。

谷井 これまで5年間進学指導特色校(以下GLHS※1)として、課題の探求や科目学習の深化を進め、また、海外の高校や大学と交流するなど、多角的に生徒の育成に努めてきました。これらの実績が評価された結果と捉え、大変光栄に感じています。

田山 一方で、受験生が「難易度が上がるのでは」と、進学希望を変えてしまつ可能性があるのではないかと。しっかりと情報を収集し、前向きな気持ちで臨みます。

吉良 天王寺高校といえは文武両道の学校というイメージが強いですが、5月の運動会から始まり、野外生活体験学習、水泳訓練もあります。このほか、部活動、スーパーサイエンスの探究活動と、こなしていかなければならない課題の連続ですが、みんな本当にがんばります。

吉良 中学生時代に努力をした結果をもとに、勉強以外でもがんばれる生徒が育っていくんですね。

谷井 そういふ意欲的な生徒が、より意欲的に学べる場を提供することこそ、われわれの使命です。

田山 一方で、受験生が「難易度が上がるのでは」と、進学希望を変えてしまつ可能性があるのではないかと。しっかりと情報を収集し、前向きな気持ちで臨みます。

田山 問題は、前期で不合格を経験して、挫折感が癒えないまま後期を受験することになること。入試の一本化で、本当に行きたい学校を目指せ

田山 社会に出るときには自分を客観的に見つめて、論理的に自己アピールできる人材になつてほしい。高校受験を前に受け止め、自分の将来像を明確にする指導ができればと思つています。

吉良 グローバル教育にも興味があります。

谷井 本年度から、スーパーイングリッシュユニバーチャル(※3)を中心とした英語の授業をスタートし、言葉だけでなく文

修です。本校独自のものとしては、オーストラリアやアメリカ・カリフォルニアへの海外派遣がありますが、来年度以降は、アジアへのコースを設ける予定です。

※1 GLHSは天王寺のほか、北野、豊中、茨木、大手前、四條畷、高津、生野、三国丘、岸和田の10校。文理学科と普通科があるが、天王寺と北野は2016年度から文理学科のみに。

※2 大阪府公立高校前期入試 昼間の全日制 学科別倍率

| 年度 | 文理学科 | 普通科 |
|--------|-------|-------|
| 2013年度 | 2.89倍 | 3.74倍 |
| 2014年度 | 2.98倍 | 3.44倍 |
| 2015年度 | 3.04倍 | 3.31倍 |

2013年度から、大阪府の昼間の全公立高校で普通科も、前期入試がスタート

※3 大阪府教育委員会が、高校3年間で海外の大学に合格できる英語力を身に付けさせるために、高い英語力を持つ教員を採用。2015年度から公立高校(本年度は10校)に配置。



読者 吉良理絵さん

田山 アジアは重要ですが、これからの日本として、アジアからの視点は欠かせないものとなります。谷井 さまざまな「本物」に触れる体験を数多く用意したいと考えています。いろいろなメニューの中で、ゼロから自分を再構築できる生徒を鍛えて伸ばしていきたいですね。

独自のグローバル教育への取り組み 英語圏への海外研修に加えアジアも